
【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：美股連挫 4
天，加上內地主要城市接連爆發新冠肺炎疫情，
恒指於9月首個交易日挫357點，報19597點，成
交 1057 億元。單計 ATMXJ，合共拖低恒指 142
點。

有報道稱，騰訊控股(700)今年擬剝離逾1000億
元人民幣的股票投資，當中包括減持美團(3690)
股份，儘管騰訊其後澄清沒有就此設定目標金
額，但美團收市仍挫5.85%，報178.7元。其他科
技股方面，攜程集團(9961)跌 3.98%，收報 198
元；商湯(020)跌3.24%，收報2.39元。

內地一些城市接連爆發新冠肺炎疫情，需要
實施疫情管控措施，拖累部分內需及旅遊股份
下跌。其中海底撈(6862)跌 4.84%，收報 17.7
元；復星旅遊文化(1992)跌 2.54%，收報 10.76
元。

港交所支持開發生科ETF
香港近四年醫健IPO佔全球兩成份額

史美倫在致辭時稱，未進行上市制度改革之前，香
港市場以房地產及金融機構等為主，現時則已成為支
持新經濟及生物科技公司融資的領導者；加上港府較
早前撥款100億元推動醫療科技領域長線發展和商業
化，及不少人才已進入粵港澳大灣區發展，相信未來
可吸引更多生物科技和健康護理企業來港，讓香港成
為創新中心。

成支持新經濟及生科融資領導者
史美倫續稱，新冠肺炎疫情加速生物科技行業的

轉變，對人類生活有深遠影響，目前內地是全球
生物科技創新的領導者，加上有強勁政策支持，
香港在此領域具有重要角色。她認為，港交所將
進一步提升香港市場的吸引力和競爭力，亦將繼
續與監管機構和持份者攜手完善制度和基礎設
施，確保香港市場能夠滿足不斷變化的生物科技
行業的需求。

歐冠昇表示，自2018年上市制度改革以來，已有

近 100 家醫療健康公司在港上市，集資額近 2600 億
元，令香港市場在全球醫療新股融資額的市場佔有率
接近20%。歐冠昇表示，將會繼續支持開發生物科技
股票相關的ETF產品、結構性產品和衍生品，豐富
醫療健康產品生態圈。

待處理醫療行業上市申請近40宗
歐冠昇引述數據稱，2017年，市值前十大醫療健

康公司基本上都是傳統製藥企業，但到了今年，市
值排頭10位的醫療健康公司當中，有4間為生物科
技公司，還有兩間智慧醫療公司。他續指，香港進
行上市制度改革後，有三分二新股是新經濟公司，
相關股份佔目前大市成交三分一，市場格局已經改
變。

他又指出，自從未有錄得盈利的生物科技公司納入
「互聯互通」機制後，已在港股成交發揮重要角色，

目前正處理近40隻有關行業的新股上市申請，當中
有13家屬於未錄盈利生物科技公司。

【香港商報訊】 「一帶一路高峰論壇」昨日舉行第
二天線上論壇。在 「香港作為一帶一路、大灣區及區
域全面經濟夥伴關係協定地區的集資融資中心」分組
討論中，金融學院行政總裁郭國全提出，選擇在香港
上市的東盟公司，融資總額僅有150億美元，在港股
市場佔比較小。

東盟公司在港融資約150億美元
中銀香港(2388)機構業務部總經理孫德民則認為，

東盟國家公司首選的上市地區是美國，其次是新加
坡。就港交所(388)的東盟客戶數量來看，也是呈逐年
遞減的趨勢，2019年有19個客戶，2020年為12家，
2021年為兩家，今年截至目前為止只有一家馬來西亞
的食品公司到香港上市。他認為，香港不吸引東盟公
司，是由於早前沒有努力推廣，當地公司對於香港的
上市氣氛、為什麼選擇在香港上市，沒有了解。他建

議政府和金管局應當多和當地國家以及證交所溝通，
多舉辦推廣活動，使其了解在香港上市的好處。

在另一場主題為 「邁向可持續的未來：轉型金融的
角色」專題討論中，國際資本市場協會董事總經理及
亞太區首席代表墨博文表示，在轉型的過程中，包括
產品、工具、分類等許多內容是非常模糊的，國際資
本市場協會就是要讓發行人披露變綠的過程，涉及氣
候轉型策略、治理，以及業務相關的內容。他認為轉
型執行上要透明，轉型的通路要與資本的開支相符
合，發行人要披露錢是往哪裏走。

中銀推首個綠色轉型債券助減排
另外，中電控股(002)集團庫務及項目融資高級總監

何志文表示，能源轉換是資本密集型操作，需要長時
間方能收回資本，中電今年發行了能源轉換債務工
具，相信會有進展。中電氣候行動融資框架支持綠色

融資，募得資金可覆蓋從2020年開始的15年時間。
中銀香港可持續發展策略總監瞿亢則表示，中銀集

團前段時間發行了全球第一個綠色轉型債券，幫助達
至低碳減排的目標。

瞿亢續指出，轉型債券的第一發行人是中銀集團，
香港分行協助海外發行。這就體現了香港提供跨境服
務，連結境內和境外的角色。中銀遵守國際資本市場
協會對轉換債券規定的四項核心要素。在外部核實方
面，中銀聘用了安永作為獨立審計，對投資界提供了
信心保證。發行成效方面，債券超購5倍。

瞿氏還提醒， 「洗綠」行為會給公司帶來風險，包
括聲譽上的風險，監管機構也會予以處罰。對於想要
發行綠色轉換債券的公司，無論是跟隨中央政府定下
的2030年減碳目標的通路，還是聯合國的減碳行動通
路，都要證明公司自身的能力、執行力，做好核實、
披露的工作。

美國聯儲局主席鮑威爾在Jackson Hole
全球央行年會上勁 「放鷹」，震撼市
場，觸發美股暴瀉，也拖累環球股市下
跌。市場早前認為美聯儲因衰退風險升

溫及通脹壓力稍緩而轉向 「鴿派」的看法，現在有必
要修正。繼上周五(26日)鮑威爾的立場，多位美聯儲
官員的立場仍然偏向鷹派，紛紛表示明年初聯邦基金
利率預計將升至4厘以上，2023年將不會減息，並預
言高利率政策將令經濟增長 「遠低於2%的長期趨勢水
平」。

美股已步入大熊市
因為投資者憂慮大幅加息及經濟衰退，美股連跌四

個交易日(直至周三晚)，道指下瀉1855點(6%)，跌勢
未止！筆者依然維持年初的看法，美股已步入大熊
市！今年11月份，美國將舉行中期選舉，拜登政府當
然會絞盡腦汁力挽狂瀾，製造美股的反彈繁榮假象，
博取更多選票 ！9月13日，美國將會公布8月份消費

物價指數，究竟通脹是放緩了還是更加嚴重呢？將會
成為市場熱炒的焦點！

恒生指數昨天收 19597 點(比上周五收市約下跌
3%)。中美對抗，部分產業已步向脫的方向；去年
美國政府已公開呼籲當地一些基金沽售在港上市的股
份，令港股股價低迷，跑輸其他市場。今年3月後，
由於外國投資者已沽售大量港股，相對影響力下降
了，最近美股跌幅顯著比港股大，港股相對美股處強
勢，在在顯示未來兩地市場的新關係。

港股區間上落等候突破
數據計算顯示，沽空成交額佔香港股市成交總額的

比例於本周二(30日)飆升至創紀錄的23%。如果淡友
投資者紛紛平倉，將帶來股價大幅上漲的可能性！市
場是零和遊戲，物極必反，不排除市況隨時出現挾淡
倉。港股現處19200至20200點區間上落，等候突破。

元庫資產管理部董事總經理 史理生
reasonsee3@hotmail.com

港股沽壓減不排除挾淡倉
漫步
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建行完成發行
400億人幣債券

【香港商報訊】建設銀行(939)昨日公布，於8月
31日在全國銀行間債券市場完成發行2022年無固定
期限資本債券(第一期)，發行規模為 400 億元人民
幣，前5年票面利率為3.2%，每5年調整一次，在
第 5 年及之後的每個付息日附發行人有條件贖回
權。建行指，本期債券募集的資金將依據適用法律
和監管部門的批准，補充本行的其他一級資本。

資本充足率領先同業
最新資料顯示，建行上半年資本充足率保持行內

領先水平。建行全面主動管控風險，於6月底，建
行的不良貸款餘額2855.09億元(人民幣，下同），
較上年末增加 194.38億元；不良率1.40%，較上年
末下降0.02個百分點。上半年，貸款計提信用減值
損失 930.32 億元，較上年同期減少 14.18 億元，降
幅 1.5%。資本充足率 17.95%，一級資本充足率
13.93%，核心一級資本充足率13.40%。

本版觀點僅供參考 據此入市風險自擔

3個月HIBOR
見2008年後新高

中芯國際股價曇花一現
上星期，中芯國際(981)的股價曇花一

現地升了幾巴仙，原因是有消息指，它
研發出了7納米的先進製程晶片。

但其實，早在一年前，已有了中芯國
際研發出先進製程晶片的消息，這技術也不稀奇，只
是把工序做上幾次，便可做到。問題只是在於成本增
高，以及良率只有一半。

不過，長期而言，中芯國際的股價仍然是疲不能

興，並未受惠於國家大力發展晶片科技的大政策。
其實，現時整個世界陷於經濟衰退，對晶片的需求

必然減少。此外，由於先前的瘋狂大缺貨，反彈就成
為了現時的供應大幅增加，造成了嚴重過剩。據中央
電視台的報道，成熟製程的晶片跌價90%，這就難怪
中芯國際炒極不升了。

資深投資人、合眾會會長 周顯
(逢周五刊出)

港股
密碼

【香港商報訊】記者林德芬報道：本港銀行間同
業拆息(HIBOR)短跌長升，與H按樓按息率掛的
1個月HIBOR升2.345基點，昨日報1.89厘，連升4
日，令樓按實際息率續處於 「封頂息」水平。另
外，3個月HIBOR則升2.881基點，報2.682厘，創
2008年以來最高位，反映港銀的中短期利息走勢上
漲壓力。

據外電報道指，包括星展銀行在內的多家銀行都
預計HIBOR將進一步上揚。報道引述星展銀行駐
香港經濟學家Samuel Tse指，隨金管局在美聯儲
加息周期中干預市場，HIBOR將繼續走高。他預
計，2023年首季3個月期拆息將升至2.93厘，第二
季度將升至3.13厘。自5月以來，金管局已將本港
銀行體系總結餘縮減了逾60%，以防止港元跌破1
美元兌7.75至7.85區間的弱方兌換保證。他預測銀
行間流動性將進一步萎縮，從而對本港經濟構成威
脅，預期本港經濟今年料將出現2019年以來的第三
次萎縮。

現樓按揭宗數連升4個月
港元拆息雖然近月明顯上升，主要港銀豐銀行

月內公布上調 「封頂息」計算方式，但根據經絡按
揭轉介研究部及土地註冊處最新資料顯示，8月本
港現樓按揭宗數為9202宗，較7月份增加2178宗或
31%，連升4個月，創7個月新高。同月樓花按揭宗
數為224宗，較7月大增122宗或119.6%，為連跌兩
個月後回升。

經絡按揭轉介首席副總裁曹德明表示，8月份現
樓及樓花按揭宗數雙雙上升，樓花宗數更升逾1.2
倍，相信因近月各區新盤搶閘登場，而且開價克
制，令一手市場保持暢旺，同時亦帶動二手交投。

史美倫認為，上市制度改革後，香港已成為支持新經濟及生物科技公司融資的領導者。 資料圖片

東盟公司在港融資佔比小 專家建言加強推廣

「一帶一路高峰論壇」 昨天舉行多場分組討論。
新華社

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：港交所(388)主席史美倫昨日出席
「港交所生物科技峰會2022」 時表示，香港作為國際金融中心和超級聯

繫人，在全球生物科技和醫療健康的發展中扮演了重要角色，未來將致
力連接內地醫療健康行業的人才與全球資本。港交所行政總裁歐冠昇在
同一場合則指，將會繼續支持生物科技公司交易所買賣基金(ETF)的開
發，豐富醫療健康產品生態圈。

五大跌幅藍籌股
股份(上市編號)

東方海外國際(316)

美團(3690)

百威亞太(1876)

華潤啤酒(291)

海底撈(6862)

收市價(元)

160

178.7

21.85

52.15

17.7

跌幅

▼7.51%

▼5.85%

▼5.62%

▼4.92%

▼4.84%

恒指於9月首個交易日挫357點。
中新社
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